

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administ. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libras ó sellos del correo,
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,073 DE LA NOCHE.

MADRID.—LUNES 2 DE SETIEMBRE DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche se estrenó en el teatro de Jovellanos la zarzuela titulada *La pradera de los desafíos*, que es una nueva traducción de la escrita en francés con el título de *Les pré aux clercs*, y que el público conocía ya, por haberse representado en el Circo bajo el nombre de *Ardides y cuchilladas*. Ahora hay sin embargo la diferencia notable de que la letra ha sido acomodada á la música que para esta obra escribió el célebre Herold. Respecto á la ejecución diremos que tanto la señorita Santa María como la señora Rivas, y lo mismo el Sr. Saiz que el Sr. Salas, Callañaz y Cubero, hicieron cuanto estaba en sus facultades para interpretar bien una música en extremo difícil y no la mas popular en España, por lo que, á pesar de haber sido aplaudidas todas las piezas de canto, no puede decirse que *La pradera de los desafíos* ha tenido un gran éxito. La novedad de la noche mas que la zarzuela, fué el estreno de la señorita Toda, alumna del Conservatorio, que acaba de ser ajustada para la zarzuela, y en honor de la verdad puede decirse que aunque no posee una voz de gran cuerpo, canta con gusto y afinación, ejecuta con facilidad, y posee una distinguida figura, dotes todas que con el estudio pueden asegurarla un buen lugar en nuestro teatro. En resumen, *La pradera de los desafíos* es digna de ser vista por su bella música, por la propiedad con que ha sido puesta en escena y por el esmero y gusto con que la han cantado y vestido los actores. Los trages de las actrices especialmente han sido bastante ricos y adecuados á la época.

Ha regresado á esta capital, despues de una larga excursion por Francia é Italia, y de haber visitado Nápoles con algun detenimiento el general D. Carlos Latorre, diputado de la minoria progresista.

Un distinguido escritor francés, autor de trabajos literarios muy favorables á España, ha escrito al Sr. Rico y Amat, pidiéndole la competente autorizacion para hacer una traducción exacta de su excelente *Historia política y parlamentaria de España* antes de publicarse el tomo III y último que está en prensa. El Sr. Rico ha accedido á esta petición que dice mucho en favor del mérito de su obra, y que es muy satisfactoria para nosotros, porque así se conocerá en el extranjero la historia de nuestro país, no desfigurada como suele correr lejos de España, sino escrita con la imparcialidad y el ilustrado criterio que brillan en la obra del Sr. Rico y Amat.

En el mercado de granos de Madrid, se vendieron ayer 1,191 fanegas de trigo de 43 á 59 rs. fanega, quedando por vender sobre 1,287; la cebada nueva de 29 á 50 1/2 rs. fanega, y la algarroba á 58.

Nunca se ha conocido en el arsenal de Cartagena un surtido de maderas tan crecido y de tan buenas condiciones como el que ahora tiene. Lo que ahora falta, según indica un diario de aquella ciudad, es abrir y construir fosas en número conveniente para que las maderas puedan conservarse en las buenas condiciones que son necesarias para su destino.

Los señores inspector de antigüedades de la provincia de Tarragona y arquitecto provincial saldrán dentro de algunos dias para el monasterio de Santas Creus á fin de proceder á las obras de conservación del palacio de don Jaime II.

Se ha publicado en el extranjero una carta dirigida á Garibaldi por el húngaro revolucionario Klapka que atribuye á los trabajos de la reacción las discordias que dividen al partido revolucionario así en Italia como en Hungría. Klapka añade que los agentes de la reacción esplotan para avivar los odios estinguidos de raza, la diferencia de nacionalidades. Por el amor de Dios, replica á esto un periódico liberal belga, «sois vos y vuestros amigos, señor general Klapka quien esplota la diferencia de las nacionalidades y quien reanima los odios estinguidos de las razas.»

El gobernador civil de Barcelona ha publicado un edicto haciendo saber la obligacion en que están aquellos vecinos de admitir en el cambio la moneda de cobre decimal por estar acordado su circulacion legalmente.

Se ha hecho estensiva á Santo Domingo la real orden de 16 de mayo último, que concede á la isla de Cuba la libre introduccion durante catorce meses, de la galleta común ú ordinaria, y la reduccion á la mitad de los derechos arancelarios por igual término, en la introduccion del maíz y su harina, y de las papas ó patatas y habichuelas.

El 26 se inauguró en Manresa una gran fabrica de harinas con motor hidráulico, que acaba de construir un conocido general en union de otro propietario. El acto de la inauguracion comenzó por la bendicion, siguiendo á esta un lucido refresco. Es el primer establecimiento de esta clase que hay en Cataluña.

Un alemán publica en el *Universal* de Bruselas una relacion hu-

morística de un viaje por España, y dice hablando de nuestro idioma: He notado que el español no solo es una lengua rica, sonora, expresiva, flexible y poética sino tambien una lengua de doble sentido y esto sin tener en cuenta los dialectos. Que un extranjero posea el idioma castellano y dos indigenas se pongan á hablar con doble sentido delante de él: el extranjero comprenderá las palabras, pero del verdadero sentido no comprenderá jota.

En Brest se prendió fuego hace pocos dias á una mina cargada con mil kilogramos de pólvora, y las piedras arrancadas por la explosion mataron á un carretero é hirieron mas ó menos gravemente á muchas personas.

El emperador de Turquía, queriendo sacar testigos á los representantes europeos, de los trabajos llevados á cabo por su orden en los arsenales de la marina otomana, habia decidido á las últimas fechas que despues de la gran revista que debia verificarse el 29 en honor de los generales Montebello, Codrington y Willisen, enviados de Francia, Inglaterra y Prusia, se lanzase al agua con gran solemnidad el magnífico buque de vapor el *Osman*.

La comision á cuyo cargo corrió en el año último la exposicion agrícola, industrial y artística de Alicante, deberá reunirse en breve para formular y proponer á la sociedad económica los términos en que habrá de celebrarse la sesion pública para la distribucion de los premios con que el jurado acordó recompensar el mérito de los espositores que mas se distinguieron en el concurso.

El ayuntamiento de Alicante ha celebrado una conferencia con el Sr. Llobet, á fin de que practicándose por dicho señor un reconocimiento en los manantiales que surten de aguas potables á la poblacion, estudie y proponga los medios de aumentarlas y mejorarlas.

Algunos buques van llegando al fin al puerto de Málaga, sin embargo son pocos, y mucho el fruto de vendaja que hay ya almacenado en aquella poblacion, y cuya esportacion se cree difícil.

Un periódico bilbaino cuenta que una comision compuesta de la autoridad superior y tres personas mas de una provincia vecina á Burgos, llegó á esta ciudad para felicitar á S. M. y permaneció un solo dia en la fonda; y (aquí entra lo piramidal) por su estancia les quiso cobrar el fondista seis mil reales! Parece que la autoridad local tuvo que entender en el asunto.

Los periódicos ingleses piden al se-

ñor Roebuck que publique el documento relativo á la cesion de la isla de Cerdeña que dice haber visto, y cuya existencia niega el *Monitor* francés. Tambien los periódicos franceses piden al *Ami de la Religion* que publique la nota diplomática de Austria y Rusia que dice haber visto.

Hace algunos dias, dice un diario de Zaragoza, que nuestro mercado de granos tiene una animacion extraordinaria: á la primera noticia de la subida del trigo, se han apresurado á bajar sus granos al Almudí los labradores de toda la provincia, y diariamente se ven cincuenta, sesenta y mas carros que llegan en todas direcciones, y que han llenado completamente los espacios locales destinados para la venta de granos: esta extraordinaria aglomeracion y el cambio que empieza á sentirse en la atmósfera, serán, á no dudarlo, causa de que los precios tengan algun descenso.

El domingo último ocurrió un suceso doloroso en Nalen (Asturias), estando celebrándose la romeria del Carmen. Fué el caso, que en medio de la alegría general y de los infinitos disparos de armas de fuego que reverbaban en el espacio, se oyó un grito de muerte; acudiéndose al sitio de donde partió, vióse á un hombre joven que habia recibido un tiro en el corazon, dejándolo cadáver. El muerto, despues de hechas las averiguaciones oportunas, resultó hermano del que con imprevision disparó su arma contra él. Este suceso llenó de consternacion á todos los romeros, terminándose en el acto la fiesta.

El papel de nuestras principales compañías de crédito se cotizó en las bolsas extranjeras en los dias y á los precios que se espresan: París 28: Acciones de la empresa del ferro-carril del Norte de España, 45; id. de Sevilla á Jerez, 44; id. de Barcelona á Zaragoza, 43; idem de Zaragoza, 547-50. Bruselas 29: Obligaciones de la empresa del ferro-carril de Córdoba á Sevilla, á 247 1/2; idem del Norte de España, 247 1/2.

El valor de las acciones de nuestras empresas de ferro-carriles, ha conseguido igualar y aun exceder al de las principales compañías francesas, en la Bolsa de París, pues las del Sur Austro-Lombardo están á 536-25; las de la Sociedad Austriaca, á 508-75; las del Delinado, á 527-50, y las del Oeste á 545.

El 25 á las once de la mañana dispuso S. M. el rey bañarse en agua del ruar sin salir de la Granja, donde se

encuentra, y antes de las veinte y cuatro horas ya habia en aquel real sitio una pipa de agua del Mediterráneo, cuya remesa continuará diariamente, haciéndose desde el puerto de Alicante. Hace algunos años el hecho y el deseo hubieran pasado por un ensueño de las mil y una noches.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 31.
Una correspondencia de Mántua publicada por «La Perseveranza» de Milan, dice que el pequeño ejército del duque de Módena cuenta 7,000 hombres y ha recibido de Austria piezas de montañia, debiendo muy pronto remirarse en Mántua.

El empréstito italiano se negoció á 71-40.

Breslau 31.
Se han hecho en Varsovia nuevas prisiones y en las provincias. Se busca activamente á los redactores é impresores de la hoja clandestina «El Vigia» que sigue apareciendo. El último número anuncia una fiesta nacional para el 12 de setiembre, aniversario de la libertad en Roma, por Sofieski.

Londres 31.
Segun «El Army and Navy Gazette» el gobierno inglés está decidido á aumentar considerablemente sus fuerzas militares en el Norte de América, y tres regimientos deben salir muy pronto de Inglaterra con este objeto.

Paris 31.
«El Pays» anuncia que va á hacerse un nuevo envío de tropas á Roma para relevar una parte de la guarnicion actual.

Dicen de Roma, que el Santo Padre ha despedido los soldados de las milicias extranjeras.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no contiene ningun real decreto ni disposicion de interés general.

La direccion general de contabilidad de la Hacienda pública, da hoy á luz el estado, con distincion de ramos, de la recaudacion obtenida en el mes de julio de 1861, y que ha ascendido á 131.150,965 rs. 85 cénts., de cuya suma corresponden 109.784,583'87, al presupuesto ordinario, y reales 21.566,379 86 cénts., al extraordinario.

La recaudacion de contribuciones en el mes de julio, ha sido de 11.183,035 reales 74 céntimos; la de aduanas, 10.941,839'81; la de consumos, casas de moneda y minas, 9.724,232'1; la de rentas estancadas, 43.520,421'38; la de loterias, 12.913,064'29; la de propiedades y derechos del Estado,

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL

JAVIER DE MONTEPIN.

Esta morada consistía en una cabaña sencilla, pero bella, situada en lo mas espeso del bosque; un cercado de árboles frutales defendidos por una débil valla cercaban la choza que se elevaba coquetamente entre el ramaje.
Las diez serian, cuando Ricardo apoyado en la valla, contempló con avidez la cabaña de Estefana.
Ni una estrella brillaba en el cielo, pero á través de las ramas de los árboles se descubría el débil resplandor de una luz que iluminaba interiormente la cabaña y se transparentaba por una de sus ventanas.
Era la del cuarto de la joven.
En breve la luz desapareció; Estefana sin duda se habia recogido.
Ricardo se reclinó en el césped contemplando aquella ventana y teniendo como siempre el fusil á su lado.
De repente, un ligero rumor llegó á su oido, como el que podria hacer una persona al saltar la valla.
—Es un ladrón, murmuró Ricardo para sí, y tomando su fusil se acercó observando la forma vaga de un hombre que se deslizaba entre los árboles.
Este hombre se detuvo ante la ventana de Esté-

fana. Ricardo apoyó el dedo en la llave de su fusil, y ante la idea de que la bala pudiese penetrar en el cuarto de la joven, esperó.
El supuesto ladrón dió un paso mas y Ricardo pudo escuchar indistintamente tres golpecitos dados en los cristales.
—Qué quiere decir esto! murmuró.
La pregunta fué en breve contestada por los hechos: la ventana se abrió cuidadosamente, y el hombre penetró por ella en la cabaña, volviéndose á cerrar con el mismo sigilo.
—Maldicion! esclamó el hijo de Genoveva. No es un ladrón; es un amante!
Tres horas pasaron así.
El alba se acercaba y todavia Ricardo de pie é inmóvil en su sitio, contemplaba con vista estraviada la ventana fatal.
Cuando las primeras tintas de la aurora comenzaron á marcar una faja de luz en el Oriente, la ventana se abrió de nuevo, y un hombre salió del cuarto de Estefana, cambiando con la joven antes de alejarse algunas muestras de lo que en todos tiempos y países se califica de amor.
Por fin se cerró de nuevo la ventana, y el amante de la pastora saltó la valla y fué á atravesar por delante de Ricardo, que oculto entre el ramaje dió á la llave de su fusil.
A la detonacion sucedió un gemido, y el ruido de un cuerpo que cae á tierra: Ricardo espantado de lo que acababa de hacer, creyó que millares de voces le llamaban «asesino, asesino.»
Entonces atravesó los bosques y llegó jadeante

al castillo, penetrando en el parque por una puercecita que encontró abierta, circunstancia que en su agitacion no reparó, y llegando hasta su cuarto se arrojó sin fuerzas sobre su lecho.
La vispera el conde habia ordenado una gran cazeria, que debia tener lugar á la mañana siguiente y á la cual estaban invitados todos los nobles de las cercanías.
Cuando estuvieron reunidos el ayuda de cámara entró en la habitacion del conde á prevenirle que sus amigos le esperaban.
El cuarto estaba vacío y el lecho intacto demostraba que el conde no habia pasado en él la noche.
A este hecho se dió en breve una interpretacion maliciosa, suponiendo que el joven conde habia olvidado su compromiso en brazos de alguna linda vasalla, sin inquietarse nadie por su ausencia.
El desayuno dispuesto para los cazadores se sirvió y mas de un brindis se dedicó á la buena suerte que en sus amores parecia obtener el joven conde Rolando de Villarey.
Sin embargo, el tiempo pasaba y Rolando no parecia.
Entonces comenzó la sorpresa y en breve la inquietud, que crecia á medida que los instantes pasaban.
A mitad del dia, se explicó este extraño misterio viendo entrar á dos aldeanos que en una camilla de ramaje traian el cuerpo ensangrentado del conde, encontrado en el bosque sin conocimiento y atravesada la pierna derecha con una bala. Todos se perdieron en conjeturas sobre este

extraño suceso: nuestros lectores le tienen ya explicado.
La herida de Rolando era grave pero no mortal, y los cuidados que se le prodigaron hacian esperar una curacion próxima y completa.
El asombro de Ricardo fué profundo al saber que su rival, en el corazon de Estefana y el hombre á quien habia tratado de asesinar cobardemente, era su compañero de la infancia.
Desde entonces su carácter malo se tornó peor y á su reconcentrado odio, se unió un hipócrita cariño, jurando vengarse del hombre, que no contento con los derechos superiores otorgados por el nacimiento, le robaba los del corazon.
Estos proyectos de venganza eran tanto mas temibles cuanto que Ricardo los ocultaba bajo el aspecto de un esterior afectuoso.
En cuanto la herida de Rolando estuvo curada, Ricardo se propuso serle indispensable y se volvió complaciente, proclamando en alta voz su inferioridad, su dependencia y su gratitud.
Esto le condujo al terreno que anhelaba, se captó por completo la confianza y el afecto del joven conde, que en breve se acostumbró á no poderse separar de él.
En esta posicion, Ricardo aguardó con calma la ocasion de satisfacer su odio de un modo que lejos de comprometerle le fuese provechoso.
La venganza es un manjar que se come frio; se decia sin cesar para calmar su impaciencia.
Aguardó dos años.
Al cabo de este tiempo el conde le comunicó el proyecto que habia formado de ir á Paris.
Ricardo lo aprobó y el viaje quedó resuelto.

26.255.620.70; y la del Tesoro público, 7.654.679.90.

Comparada la recaudación de julio de 1861, con la de igual mes de 1860, por valores de los impuestos y rentas eventuales de mayor importancia, aparece que han producido menos en 1861: los derechos de hipotecas, 4.280.025 reales 32 cént.; el papel de precio fijo, 246.891; los documentos de vigilancia, 18.000.48; la pólvora, 179.135.63; y las líneas telegráficas, 17.051.30. Han producido de más: las aduanas, 5.139.508 rs. 69 cént.; la policía sanitaria, 16.847.56; el impuesto sobre consumos, 147.053.59; los sellos y timbre de periódicos, 144.849.25; el tabaco, 1.009.594.54; las sales, 119.852.5; y las loterías, 1.780.276.36. Resulta, pues, una diferencia de más en julio de 1861, de 4.646.198.11.

El famoso charlatan francés, doctor Juan Girardeau, de Saint-Gervais, ha fallecido, dejando una fortuna valuada en más de cuatro millones. Alejandro Jullemier, que estuvo durante gran número de años asociado a Girardeau, ha publicado la receta y el valor intrínseco del *rob vegetal*, que sube a sesenta y siete céntimos. Este es el remedio heroico que el Sr. Girardeau vendía a 12 francos el frasco.

Mr. Hervé Mangon ha probado que la luz eléctrica obra sobre las partes verdes de las plantas de un modo igual a la solar, en términos que los vegetales crecen con iguales caracteres y se desarrollan en el mismo tiempo.

Respecto a los preparativos que se están haciendo en Zaragoza para la inauguración del ferrocarril, dicen de aquella ciudad:

Las empresas concesionaria y constructora costearán la grandiosa función de iglesia, que tendrá lugar en la metropolitana de Nuestra Señora del Pilar, en acción de gracias a la Virgen, por la feliz y ansiada terminación de la línea; además adornará lujosamente la estación; obsequiará con un corto viaje de recreo por el camino a todos los invitados al efecto; ofrecerá una buena colección de fuegos artificiales, y distribuirá crecidas limosnas a los establecimientos de beneficencia.

El Excmo. ayuntamiento decorará el tránsito que media desde las Casas Consistoriales hasta la estación; dará un magnífico banquete en el espacioso salón de la Lonja, a gran número de convidados; presentará otra función de fuegos artificiales; inaugurará la elegante puerta ferrada del duque de la Victoria; adjudicará en sorteo varios dotes metálicos; y por último, abrirá y adornará el teatro, ofreciendo en él alguna representación escénica.

La proclama del presidente Sr. Lincoln senalando un día de ayuno, humillación y oraciones, dice después de los considerandos, que respiran acendrada piedad: «Yo Abraham Lincoln, presidente de los Estados Unidos, senalo el último día de setiembre como día de humillación, de oraciones y de ayuno

para todo el pueblo de la nación, y recomiendo al mismo tiempo a todo el pueblo y con especialidad a los ministros de la religión de todas las denominaciones y a todos los jefes de la familia que observen el espasmo día, con arreglo a su costumbre y su creencia, con toda humildad y todas las ceremonias religiosas, a fin de que unidas las súplicas de la nación, suban al trono de gracia y hagan descender a nuestro país las bendiciones del Altísimo.» Estamos seguros de que si el gobierno español hubiese publicado un documento semejante a este que aplaudimos, porque honra mucho al presidente que le suscribe y a la nación americana, no faltarian periódicos extranjeros y aun nacionales, que alzasen el grito contra el fanatismo español.

Lo único que hasta ahora podemos decir con referencia al recibimiento que debe hacerse a S. M. el rey en Barcelona, es que en el punto de desembarque de aquel puerto, llamado escala del Rey, se levantará un lujoso pabellón, en donde le aguardarán las autoridades, pasando luego a la catedral en que se cantará un *Te-Deum*. Para la noche se preparan una serenata e iluminaciones. La repartición de limosnas es otro de los puntos que tiene presente el municipio en el programa de las demostraciones públicas. Tambien por la misma corporación se trataba de invitar a las asociaciones que hay en aquella ciudad para que tomen parte en las demostraciones públicas.

El 28 del mes último, dice una carta de Marsella, que se extendió sobre aquella había una niebla tan densa que repentinamente hizo imposible que se vislumbraesen los objetos a muy corta distancia. Esto produjo la alarma consiguiente entre el gran número de embarcaciones que se preparaban a dejar aquellas aguas, y se vieron imposibilitadas a hacer sus maniobras. Al fin una ráfaga del N. O. despejó la atmósfera algunas horas después de presentarse la niebla.

El señor obispo de Segorbe llegó el jueves a Valencia con objeto de saludar al señor arzobispo de la diócesis, su metropolitano, regresando a Segorbe al siguiente día.

Han regresado a Madrid desde Barcelona, los distinguidos literatos señores D. Miguel Agustín Príncipe y don Ventura Ruiz Aguilera.

El 29 dicea de Gijón que se hallaba un vapor de guerra fondeado al abrigo del Mucal, esperando al general Prim, al que debía conducir a otro puerto.

El gobernador civil de Valladolid ha publicado una circular, manifestando a los ayuntamientos y corporaciones que no admitirá escrito alguno que vaya en nombre de aquellas, suscrita por apoderado; pues teniendo el audiencia diaria, las municipalidades por sí mismas deben dirigirse y no por medio de agentes.

Por persona que pudo observarlo desde lo alto de un edificio de la plaza

de Palacio, se sabe que el fenómeno celeste que se vio en Barcelona en la noche del martes, fue producido por el reflejo en una nube de forma cóncava y sumamente baja, de una gran llama que había en el punto de cierta fábrica de la Barceloneta. La intensidad de esta llama, reflejada y aumentada de una manera prodigiosa, y reproducida en otras nubes inmediatas, produjo el curioso fenómeno que acabamos de describir. La curiosidad de las personas que se apercibieron de ello, fenómeno que cesó en cuanto la nube estuvo fuera de la proyección de los rayos luminosos de la referida boquera.

Se va a publicar, según anuncia la *Gaceta de Obras Públicas*, una extensa Memoria descriptiva de las obras ejecutadas en el canal de Urgel.

La seda estaba el 30 en Murcia a los precios siguientes: alducar, de 30 a 54 la libra; conchal superior, 68 a 72; idem inferior, de 60 a 64; medio conchal, de 72 a 74; candengo, de 84 a 87; basto piemontés, de 40 a 44. En Granada estaba en la misma fecha: sedas de la Alpujarra y Marquesado, de 60 a 64; id. de la Vega, Jaén y Valle, de 70 a 76; candengillos de Murcia, de 92 a 94; seda de Persia, de 58 a 62; tramas torcidas de la tierra, de 86 a 92; pelo, de 98 a 104; capilejo fino de primera, de 82 a 86; id. bajo de segunda, de 84 a 28.

Las noticias mercantiles de Valladolid nos dicen que continúa el retraimiento en aquel mercado, por parte de los tenedores de trigos, que esperan sin duda, ellos sabrán por qué, precios mas altos todavía; y tan firmes están en sus pretensiones, que se niegan a todo contrato desde el momento que advierten síntomas de que el mercado pueda bajar.

Siguen siendo alarmantes las noticias de las Dos Sicilias. El mismo *Times*, que en diferentes ocasiones ha demostrado una confianza sin límites, publica una carta en que se aprecia el estado de las provincias meridionales de Italia de una manera triste. «Si Napoleón, dice el ese itor inglés, debe formar parte de la unidad italiana, no será sino mediante una conquista.»

El barón de Riccaioni ha dirigido a los representantes de Italia en el extranjero, una circular estensa que tiene por objeto demostrar que solo el brigandaje es quien sostiene la guerra civil en las provincias meridionales; que esta guerra no tiene carácter alguno político y que de Roma es de donde parten todos los socorros que reciben los insurgentes. El ministro sardo no habla de la ocupación francesa y termina diciendo que la convicción en que están todas las personas honradas de la verdad de sus aserciones «facilitará mucho al gobierno italiano la obra que no podrá declinar y que consiste en dar a Italia y en restituir al mismo tiempo a la iglesia su libertad y su dignidad.»

El 21 del pasado llegó a Priego, provincia de Córdoba, el brigadier se-

nor Vargas, con alguna fuerza de caballería a infantería, para recorrer aquella comarca, en la cual se habían efectuado algunos robos a mano armada.

Se ha aumentado una segunda caldera en el gasómetro de Oviedo, la cual funciona y proporciona el gas necesario para el alumbrado público de una gran parte de la población que hasta ahora ha sido alimentado con aceite.

Durante el jueves último estalló una fuerte tormenta sobre Cáceres, habiendo caído un rayo en una casa, y causado grandes deterioros, pero sin ocasionar daño alguno a las personas que la habitaban.

En una choza situada en el camino que conduce de Málaga a Carratraca, ocurrió un incendio el 28 del pasado, que redujo a cenizas la pobre casa, y ocasionó quemaduras graves a una mujer enferma y a dos niños, sus hijos, que estaban dentro. Como la choza quemada era el único patrimonio con que contaban los infelices, quedaron reducidos a la miseria, y fueron conducidos a Málaga, donde se les atiende en su desgracia.

Hablando una correspondencia de Constantinopla dirigida a un diario progresista, del estado del imperio turco, dice entre otras cosas:

«El descontento está en su apogeo: el odio de los kaimes está con relación a la libra turca a 190 piastras; el papel moneda la plaza, y el numerario ha desaparecido por completo: la desconfianza es muy grande: todos los víveres están caros: el comercio nulo: centenares de mujeres turcas persiguen al sultan con peticiones. Dias atrás, no habiéndose detenido Abdul-Aziz para recibirlos, estas mujeres exasperadas corrieron sus hijos delante de los caballos del sultan, gritando: «Tú que nos has quitado nuestro pan, aplasta ahora a nuestros hijos.» He aquí a dónde han llegado los negocios.»

Los generales separatistas Johnston y Beauregard anunciaron la victoria de Manassas en una proclama, en la que se leen estas líneas: «El enemigo ha dejado en el campo de batalla casi toda su artillería, una gran parte de sus armas, buen número de equipajes y sus provisiones, sus muertos y sus heridos. Además le hemos hecho algunos miles de prisioneros.»

El traje para niña que describe *La Educativa*, se compone de vestido de pelo de cabra blanco, cuadrillado de negro, haciendo pelo por delante del cuerpo a la falda. Sobre todo el delantero lleva botones de pelo de cabra, rodeados de una guarnición azul picada. Otra sejeante rodea el cuello, y un bolon igual a los anteriores adorna cada lado de la espalda. El cuerpo va todo guarnecido con tiras de tafetan azul, de las cuales dos ensanchan de manera que figuran una especie de almilla. Las mangas a lo jockey, abiertas y con botones encima. Otro vestido de muselina blanca con cinco pliegues al borde del jareton, el quinto mas grande que los otros; cuerpo escotado,

mangas cortas, y encima un pequeño chal, de punto a lo María Antonieta, lana azul y blanco con puntos cruzados. Los sombreros de mas rigor son: el sombrero de Clotilde de ala caída en sus bordes y un peso levantada, adornado con plumas de dos matres al lado izquierdo; el sombrero Taylor, de paja de Italia con penacho negro y rojo a la derecha, pluma de garza a la izquierda y los casacaetes de orin y paja.

Correspondencias financieras de París dicen que a pesar de que todavía la Bolsa estaba poco concurrida, la semana había sido bastante buena para los negocios. El mercado se encontraba dispuesto a continuar el movimiento de alza que ha emprendido. Parece que realmente se despierta la especulación, y durante la semana se habían hecho realizaciones considerables sobre los valores que mas parte han tomado en el movimiento ascensional, y no solamente ha soportado la Bolsa el peso de estas realizaciones, sino que ha resistido sin vacilar a los asaltos del descubierto, que después de haberse aprovechado del alza quería aprovecharse de la reacción.

El día 1 ó 2 del próximo setiembre, dice un periódico de Málaga, debe llegar a esta ciudad una nueva guerra de penados por los consejos de guerra. No deben ser ahora mucho número, pues sabemos que solo se han pedido para conducirlos seis carros con doble tiro, que deben hallarse el 31 en la venta de los Arazoles. En la cárcel existen en la actualidad unos cincuenta condenados, que con los que se esperan deben ser embarcados en breve para su destino.

Escriben de Gandia que la falta de agua había ocasionado la pérdida de la mayor parte de la cosecha del maíz. Tambien la de pasa se presentaba corta. Los trabajos de la carretera adelantaban, estándose construyendo dos puentes, uno sobre el barranco Benicpa y otro sobre el rio Alcoy.

El trayecto del canal de la Albufera, que después de inspeccionado por el ingeniero del gobierno, ha sido abierto al servicio público; cuenta una extensión de tres leguas y hace el transporte de mercancías en dos vapores de fuerza de 20 y 10 caballos respectivamente, tres gánguiles, una falúa y otras embarcaciones menores.

Han sido compradas en Newcastle dos cocinas de hierro para los establecimientos de beneficencia de Alicante, con cuyos artefactos se obtiene una gran economía de tiempo y de combustible para la coccion de los alimentos.

Los pagos ejecutados en el mes de julio último en las cajas del tesoro por cuenta de los créditos legislativos del presupuesto de 1861, han ascendido a 242.758.967.58.

La subasta anunciada por real decreto de 19 de junio último para el día 2 de setiembre con el fin de contratar el servicio de la conducción de la correspondencia entre la Península y las islas de Cuba, Puerto Rico y Santo Domin-

—Per fin, exclamó el hijo de Genoveva con acento sombrío, voy a tener la ocasión que necesitaba.

—modos y suabrida el XVI, no lo no, levit us sup

Los preparativos de viaje comenzaron al punto; se puso en estado de caminar la antiquísima carroza que por sus grandes dimensiones se utilizaba solo en ocasiones solemnes, y el cuidado de los equipajes absorbió por completo la atención de los viajeros.

Rolando comprendió que su guarda-ropa de provincia, no estaría muy en carácter en París; llevó solo lo necesario para el camino y pensó equiparse en cuanto llegara, y solo hizo provision de ropa interior y de un magnífico par de pistolas, herencia de su padre.

Guardó cuidadosamente en una cartera sus papeles de familia, títulos de propiedad, y una suma de cuarenta mil libras, que juzgó suficiente para hacer frente a los primeros gastos, y a todo esto añadió algunas cuentas de recomendación que llevaba para algunos personajes de París ó de Versalles.

Terminados estos preliminares, se engancharon a la carroza los caballos mas vigorosos de las caballerizas de Villarey, y Rolando subió en el carruaje cogiendo su fondo con Ricardo, que en frente de él tomó posesion de la banqueta de delante.

Rolando había hecho la misma reflexion con sus

criados que con sus vestidos, se había dicho que sus antiguos y leales servidores, serian muy rusticos en París, pensando tomar en cuanto llegase servidumbre mas digna. Así fue que llevó tan solo el cochero y el ayuda de cámara.

Este último era Eséban, aquel niño que conocimos hermano de la infeliz Genoveva. Mientras el carruaje atravesó los dominios de Villarey, Rolando tuvo que ir repartiendo saludos y sonrisas a los aldeanos de aquellas cercanías, súbditos suyos todos, y que contemplaban como un gran suceso la partida de su señor.

Peró así que el límite de sus propiedades quedó tras él, Rolando se sintió dominado por vaga tristeza pareciéndole que dejaba para siempre los sitios en que había corrido su dichosa juventud, y que nunca mas volvería a ver las torres de su castillo.

Estos presentimientos le preocuparon de tal modo, que estuvo a punto de ordenar al cochero retrocediese; pero en breve reflexionando el ridiculo inmenso en que caería con semejante contradicción, se dijo a sí mismo que sus presentimientos eran una nimada y que su tristeza se desvanecería ante las maravillas de París.

Las diversas fases de esta lucha interior que se pintaba en el rostro de Rolando, fueron observadas una por una por Ricardo que sentado enfrente de él observaba estas nubes pasajeras. Cuando la expresion del joven conde, manifestó la vacilación de que se hallaba poseído, la ansiedad se pintó en el rostro del hijo de Genoveva; pero cuando por fin Rolando triunfó de sus aprensiones y la nube que empañaba su rostro se fué

poco a poco disipando, una expresion de triunfo animó el rostro de Ricardo y un rayo de gozo brilló en su pupila.

Rolando fué el primero en romper el silencio, exclamando:

—Ricardo, ¿qué quieres, hermano mío?

—Conviene explicar que gracias a la educación comun, se perpetuaba una especie de familiaridad entre ambos jóvenes que se llamaban hermanos: solamente Rolando tutaba a Ricardo, sin ser tutado por él.

—Hémos ya en camino, exclamó el conde. A cada instante nos alejamos mas de los sitios que nos vieron nacer; volveremos a verlos?

—¿Quién lo duda? ¿Quién ha de impedirnos volver a vuestra casa, hermano mío?

—¿Qué se yo! vamos lejos, muy lejos, muy peligros sin cuento nos acechan quizá, y por último, quién puede decir al alejarse de un sitio si volverá a él.

—Es muy cierto cuanto decís. La vida está llena de peligros y el porvenir es oscuro siempre pero lo es lo mismo en Villarey que en París, y no hay motivo para que alimentéis quimeras que os alarmen.

—Gracias hermano, pero es extraño que no sientas abandonar los recuerdos de tu infancia.

—Esos recuerdos, respondió Ricardo con amargura no los abandono; los llevo conmigo.

—Te comprendo, pe o nuestra posición, no es la misma. Tú, amante de la soledad, encontrabas tu placer vagando por los bosques y con esa vida te considerabas dichoso.

—¡Muy dichoso! contestó Ricardo con acento sombrío.

—Yo, por el contrario, dejo numerosas amigos, corazones que me aprecian, servidores que me loran. En Villarey todo el mundo me ama.

—¿Estoy cierto de no tener ni un enemigo?

—¿Quién puede serlo vuestro?

—Solo una vez he creído lo contrario. Te acuerdas?... Cuando me condujeron moribundo al castillo.

—Ricardo palideció al escuchar estas palabras, aunque contestó con voz entera:

—¡Seo accidente, ya os he dicho; no pudo ser mas que el resultado de un finesto error.

—Sin duda, para cometer tan cobarde asesinato, debía existir un motivo de venganza, y nadie tenía por qué vengarse de mí.

—Nadie, murmuró Ricardo.

—En fin, olvidemos este suceso, único amargo de toda mi vida y hablemos de París, de esa ciudad de que se cuentan maravillas. Dícen que en ella las mujeres son muy lindas, Ricardo.

—Y muy complacientes, añadió éste.

—No es verdad; voy con vos y esto me basta.

—Si.

—No es verdad; voy con vos y esto me basta.

(Se continuará)

go, queda aplazada hasta el día 10 del mes corriente, a las dos de la tarde.

El general segundo cabo de la isla de Cuba, participa con fecha 30 de julio último, haberse encargado de aquel gobierno superior civil, por ausencia del Excmo. señor gobernador capitán general conde de San Antonio.

El gobernador capitán general de Cuba, con fecha 5 del mes de agosto próximo pasado, participa haber fundado en la bahía de Samaná a las siete de la mañana del mismo día, dándose nuevamente a la vela en demanda de Santo Domingo de Ozama, donde pensaba entrar en la tarde del siguiente.

La deserción en el ejército napolitano cunde, según dice el Bund, de un modo terrible. No pasa día sin que algunos soldados deserten. La mayor parte de los quintos están profugos, de modo que en una sola provincia, de 2.000 no se han presentado mas que 59. Todo esto, según el Bund, es efecto de los manejos de la reacción.

Una carta de Garibaldi dirigida a un amigo suyo de Turin presenta, en mal estado la salud del célebre aventurero, que parece se encuentra hace tiempo imposibilitado de salir de casa y de entregarse a toda ocupación material o anoral. El Pungolo, que es quien da esta noticia, añade, que Garibaldi hace un uso immoderado de Le Roy, contra la opinión de los médicos, lo cual le va debilitando en extremo.

El telégrafo ha desmentido la noticia de haberse alojado la escuadra inglesa de las aguas de Nápoles. Sin embargo, la Patria decía el 29: «El periódico la Italia anuncia que la escuadra inglesa, cuya presencia en Castellamare se había anunciado, se ha retirado dejando en la rada solo al Euzouk, cuya tripulación ha sido autorizada para hacer ejercicios en tierra. Podemos añadir a este hecho que la partida de la escuadra se ha verificado en virtud de las observaciones puramente benévolas de las grandes potencias. La escuadra ha vuelto a Malta.»

El fuerte viento del N. que se levantó el domingo último, no permitió la salida del puerto de Mahón a los vapores Menorca y Maones. El lunes siguió el temporal que al fin fue aplacando en el mismo día.

Dicen de Valencia que el verano que se halla próximo a espirar ha sido felicísimo bajo el punto de vista de la salud pública. Nunca ha habido menos defunciones en la estación calurosa y las que ha habido no han llenado con mucho el contingente ordinario. Como la salud trae consigo la alegría, la gente se ha divertido este verano de lo lindo.

A medida que se aproxima la nueva temporada teatral, en casi todos los teatros principales hacen mejoras y se preparan los locales para que estén dispuestos a la próxima campaña escénica. Ya hemos dicho que los de Barcelona, Sevilla y Granada experimentan reformas, y otro tanto podemos decir de el de la Princesa de Valencia.

En cuanto a noticias del personal de compañía, sabemos que en Valencia han sido contratadas doña María Lorenz, D. José Miguel y la niña Pilar Rosa; que para el teatro de Villanueva y Geltrú ha sido ya escriturada una compañía de canto y declamación, y por último, que para el teatro del príncipe de Asturias, en Palma de Mallorca, lo ha sido igualmente otra de declamación que va a comenzar sus tareas con el conocido drama La celda de San Lorenzo.

El precio del pan ha subido en Murcia. Sin duda los panaderos han querido aprovechar la feria para ferialarse.

El secretario del ayuntamiento de Granátula fué herido el 29 por la tarde, recibiendo varias puñaladas. El agresor hay que se sabía el nombre y señas, sien lo probable que ya está en poder de los tribunales.

Las dos corridas de toros que se han verificado en Almagro han sido regulares, dando bastante juego las reses de las ganaderías de Ciferos y Cuña. Domingo y Ponca estuvieron acertados. En las dos corridas murieron 24 caballos.

El Sr. Rubio Campo, gobernador de a Coruña, se encoaraba el 28 en Gijón con objeto de recibir a los señores

duques de Monpensier, a su arribo de Inglaterra.

Las obras del importantísimo canal de Urgel tocan a su término, según dice la Gaceta de obras públicas. El canal coasta en su totalidad de 97 kilómetros; pero los 48 primeros constituyen, puede decirse así, la línea, porque en ello se encuentran las obras de la presa, puente Sinill, subterráneos de la Lenguadera, de San Jorge, de Monclar y el puente de siete arcos rebajados situado sobre el río Sió: ellos han formado mas de los dos tercios del coste total, y en ellos ha habido mucho mas de a mitad del movimiento de materiales para el establecimiento del canal.

El 28, según dice La Corona de Barcelona, fueron presos en Sabadell por los mozos de escuadra nueve vecinos que fueron conducidos a Tarrasa. La circunstancia, añade aquel periódico, de ser propietarios o industriales de los detenidos, nos hace presumir que este suceso tenga tal vez relacion con la debalida cuestion de consumos.

El 29 de agosto ocurrió una lamentable desgracia en Gijón: hallándose jugando cerca del foso de los fuertes dos niños, hijos de una familia conocida, cayó a lo mas hondo uno de ellos, y habiéndose arrojado el otro con objeto de sacarlo no consiguió mas que morir con él en el pantanoso suelo del foso.

TERCERA EDICION.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier, según despacho telegráfico recibido anoche, no se embarcarán en Falmouth para España hasta el 3 o el 4 del actual. Habiendo renunciado a su viaje a Asturias desembarcarán el día 6 en Santander; llegarán el 7 a Valladolid, descansarán en esta ciudad el 8, y entrarán el 9 en la Granja. Estos parece que son ahora los propósitos de SS. AA.

Hoy a las diez y media de la mañana ya no había persona alguna esperando el cambio de sus billetes en el Banco de España. Al abrirse la caja solo aguardaban seis o siete personas que fueron despachadas en el acto. A las diez y media de la mañana, y mes, media hora antes de cerrarse la caja tampoco había ya persona alguna que solicitase el cambio. Ha terminado, pues, la mala llamada crisis metálica que dió principio con las dificultades para el cambio de billetes.

Una carta de Madrid, inserta en el Diario de Barcelona, duda, como nosotros, que los aranceles se lleven a la deliberación de las Cortes en la próxima legislatura.

Dícese que uno de los asuntos preferentes de que se ocuparán las Cortes en la legislatura de 1861, será la reforma electoral, para que con arreglo a ella se hagan las nuevas elecciones. No sabemos qué fundamento tenga esta noticia, que procede de San Ildefonso.

Noticias que recibimos esta misma tarde, nos dicen que aun no se ha realizado el viaje del duque de Tetuan a Santander y que es posible que no se verifique y que el presidente del Consejo de ministros no visite la plaza de Santona, pues los médicos dudan sobre si los aires del mar pueden anular en parte los buenos efectos de las aguas termales que acaba de tomar el general O'Donnell.

Dentro de 15 días será posible recorrer de una vez y en ferro-carril el trayecto desde Barcelona a Pamplona, pues está a punto de terminarse los trabajos de la vía que une los ferro-carriles de Barcelona a Zaragoza y de Zaragoza a Pamplona.

Dícese entre los opositoristas que los disidentes de la mayoría del Congreso se proponen presentar y defender en las Cortes el establecimiento del acta adicional de 1856. Ignoramos si este propósito es cierto; pero si pierde toda su importancia ante el que se propone revelar el ministerio en las Cortes de llevar a cabo una nueva reforma constitucional, hecha en un sentido igualmente liberal que conservador.

Un despacho particular de la Monarquía nacional dice que el gobierno piemontés ha pedido, por medio de una nota, la intervención francesa contra los realistas napolitanos que suponen residen en el territorio pontificio.

Los periódicos de Oporto dicen que la industria española ocupa un honorífico lugar en la exposición portuguesa.

En las Marcas y la Umbria, según dicen de Roma al Universal, periódico liberal de Bruselas, se enarbola en muchos puntos la bandera pontificia, se fijan en las ciudades pasquines con las palabras: «Fuera los piemonteses! Viva Pio IX!» se hace fuego a los piemonteses tan pronto como salen a campo raso, y todo anuncia que cualquier suceso puede sublevar a aquellos pais.

Los trabajos de esplanacion en la sexta seccion de la línea de Ciudad-Real a Badajoz que comprende desde Mérida a la frontera portuguesa (64 kilómetros), están tocando a su término. Muy adelantados se encuentran tambien los de las obras de fábrica. Figuran entre los principales de estos, los cuatro puentes del Jéyora, Guerrero, Aljoven, y Albarregas. En el primero se han vencido ya las mayores dificultades; el segundo se halla casi concluido, y en los dos últimos se están fundando las pilas con la mayor actividad para dejar terminada esta operación antes de las lluvias de otoño. En las diversas obras de estos dos puentes, trabajan en la actualidad cerca de 800 operarios.

En la extracción de la lotería primitiva celebrada hoy, han salido premiados los números 26. 86. 30. 12. 25.

Nuestros fondos se cotizaron en las bolsas extranjeras siguientes en los días y a los precios que se expresan: Amsterdam 27. El 5 por 100 interior, 47 1/2. Amberes 28. La diferida, a 41 3/4. Interior 47. Londres 28. 5 por 100 exterior 49 3/4, certificados 5 3/8.

La junta general nombrada para distribuir las cantidades votadas por las Cortes para socorrer a las víctimas de las inundaciones de 1860, ha mandado entregar otro veinte por ciento de las pérdidas justificadas a las provincias que han acreditado ya ante la misma junta cuáles fueron esas mismas pérdidas.

Dice el corresponsal en Madrid de El Telégrafo de Barcelona que aun no se ha llegado a un arreglo entre nuestro ministro de Estado y el enviado de Venezuela. Nosotros podemos asegurar que las estipulaciones están concluidas y que el Sr. Toro, enviado de Venezuela, las ha aceptado completamente. Lo único que se dice de nuevo, es que el señor Toro ha querido obtener la ratificación de su gobierno antes de presentar sus credenciales para ser admitido como ministro de Venezuela.

Ha llegado a esta corte el distinguido poeta chileno, D. Guillermo Blest Gana.

Hoy por la mañana, según se ha sabido por despacho telegráfico, ha sido puesto en capilla, en Alfarate, Antonio Martín y Martín, conocido por El Estudiante, y sentenciado por el consejo de guerra de Loja. Este desgraciado sufrirá mañana a las seis la pena de muerte en garrote en el mismo pueblo de Alfarate que lo es de su vecindad y naturaleza.

Del 20 al 26 del pasado mes han transitado en los 153 kilómetros que espanta la compañía del ferro-carril de Sevilla a Cádiz 39.008 viajeros y han producido 324.000 rs.

El célebre escultor de cámara señor Piquer da en este momento los últimos toques a la bellísima estatua de mármol que representa a la reina Isabel y que debe ser colocada en el vestíbulo del palacio del Congreso. Es una obra magnífica que causa la admiración de cuantas personas han tenido ocasión de contemplarla.

Las secciones del ferro-carril de Manzanares a Valdepeñas y de Valdepeñas a Santa Cruz de Mudela, no se abrirán sino a un mismo tiempo y para mediados de octubre o primeros días de noviembre.

Por decreto del capitán general don Pedro Santana, ha quedado prohibida hasta nueva orden, la exportación de ganado del territorio dominicano.

Hay nuevas noticias de Santo Domingo por la vía de Inglaterra que alcanzan al 18 de julio. La Razon perli-

lica que se publica en aquella capital, dice que tiene noticias positivas de que llegó a Santomas, de tránsito para Curazao el ex-general Cabral, quien acompañado de Valentin Baez salió de Haití como fugitivo, después del fracaso sufrido en las Matas y Neyba. Había comenzado ya la organización administrativa del país, proveyéndose las dos secretarías política y militar. Las importantes atribuciones de la primera han sido confiadas al Sr. D. Felipe Fernandez de Castro; el desempeño de la segunda se ha encomendado al señor general D. Miguel Lavastida. S. E. el capitán general se sentía algo mas aliviado de sus dolencias.

En Santiago, ciudad importante de la isla de Santo Domingo, ha empezado a publicarse un periódico titulado El Orden.

Hoy se dice generalmente en Madrid que el ministro sardo en esta corte ha presentado una protesta por la cuestion de los archivos napolitanos. Nuestros lectores recordarán que hemos sido los primeros que de un modo indirecto hemos dado cuenta de la posibilidad de que esta protesta fuese presentada; pero la verdad es que hasta ahora no ha sido entregada en el ministerio de Estado. Acaso la contestación dada por nuestro gobierno a la primera nota del señor baren de Tecco, y de que tambien hemos dado noticia, habrá hecho innecesaria la indicada protesta. Si ha sido enviada a la Granja o si se ha formulado efectivamente, no seremos los últimos en comunicarlo a nuestros lectores.

Las oposiciones radicales del Congreso no ocultan su propósito de promover fuertes discusiones cuando se trate del presupuesto de la Casa Real, señalándose ya hasta el diputado o diputados que han tomado a su cargo el sostenerlas. Tambien revelan su propósito de llevar a las Cortes la cuestion de la competencia de los consejos de guerra para juzgar a los revolucionarios de Loja.

De la Granja nos comunican hoy una noticia de la mas alta importancia. Confirmando que la apertura de las Cortes se hará con discurso de la corona, e nos asegura que en dicho discurso el gobierno manifestará su propósito de que unas nuevas Cortes realicen una reforma de la Constitución con arreglo a los principios que viene sosteniendo la union liberal. Sigue creyéndose en aquel real sitio que la apertura de las Cortes se verificará el 25 del próximo mes.

La liquidación de fin de mes se ha hecho en la Bolsa de Madrid, sin obstáculo ni desgracia de ninguna clase.

En la noche del 26 se quemaron tres casas en Amurrio. Descubierta el incendio en una, se propagó a las otras dos sin que fuera posible evitarlo por mas esfuerzos que hicieron sus habitantes y los vecinos.

Por diferentes conductos hemos sabido hoy que los fabricantes catalanes han accedido al gobierno solicitando que el puerto de Santo Domingo sea declarado franco para los productos de la industria española, dejan to el arancel para los extranjeros. Al mismo efecto se han dirigido al gobierno haitiano para la consiguiente rebaja de derechos de las producciones españolas importadas por tierra ó en los buques de cabotaje de la misma isla.

Nosotros creemos que nuestro gobierno no dejará desatendidos los deseos de los industriales catalanes si estos no alternan su plan administrativo en la nueva Antilla española; y por lo que toca a la petición que se ha dirigido al gobierno haitiano, por medio de su digno representante el señor Semmartí y Brugués, creemos pueden prometerse una satisfactoria resolución, atendido el apoyo que ha merecido al trasladarla el Sr. Semmartí a su gobierno.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 873 fanegas de trigo de 48 a 59 rs.; quedando por vender sobre 1,634 fanegas; la cebada de 28 a 50 fanega; y la algarroba a 58.

La Esperanza de esta noche ha hablado de crisis añadiendo que se dice que la Inglaterra trabaja porque el ministerio actual se reorganice bajo la base O'Donnell Zabala, y que la Francia quiere un cambio completo de mi-

nisterio poniendo al frente del nuevo al Sr. Pacheco.

Nuestros lectores nos dispensarán si no nos detenemos a rectificar semejantes dichos, que no tienen la mas leve sombra de fundamento. Ni la Inglaterra ni la Francia ejercen hoy tutela de ninguna especie sobre España, para imponer su voluntad al jefe del Estado, ni hay nada que haga creer que aquellas potencias manifiesten los deseos que les atribuye el periódico absolutista.

El País ha publicado un hecho que duda el Universal; pero que sin embargo reproducimos por lo raro. Se trata de una mujer de ciento cuarenta y tres años, muerta estos días en Constantinopla, que ha sido madre de cuatro hijos, el mayor de los cuales cuenta ya ciento nueve, siendo lo notable que este caso no es el único de longevidad que ha tenido lugar en aquella ciudad; pues otra mujer que falleció hace algun tiempo de ciento cuarenta y seis años, ha dejado una numerosa familia.

Hoy a mediodía recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Nueva-York 22.

Es inexacto que los separatistas hayan pasado el Potomac.

La insubordinacion se aumenta en las tropas que guarnecen a Washington.

Los separatistas ocupan el Missouri.

Deseario el señor ministro de Gracia y Justicia quitar a las oposiciones el pretexto que pudiera tomar de la lentitud con que marchasen los diferentes trabajos extraordinarios encargados últimamente a los prelados del reino, tales como los que han de preparar la permuta y desamortización de los bienes eclesiásticos; la nueva circunscripción de diócesis; el nuevo arreglo parroquial; el de cargas de capillanías; memorias piadosas y bienes enagenados; la erección de seminarios centrales y demás disposiciones concordadas pendientes de ejecución, y de que con tan asiduo y privilegiado empeño se ocupa el expresado señor ministro; porque el presupuesto de que en circunstancias normales pueden disponer para dotar el personal de sus secretarías fuese insuficiente a responder del que exige el desempeño simultáneo de tan multiplicadas atenciones, ha acordado, con loable prevision, otorgar por una vez, a los diocesanos que lo reclamaren, la cantidad alzada que juzguen necesaria para sufragar el aumento de manos, que hace indispensable su rápida y completa terminación.

Un despacho de Liverpool que publica esta noche La Epoca dice que los representantes de Francia é Inglaterra en Méjico se han retirado.

Esta tarde a las seis una mujer ha matado a otra, circundando una tijera por las sienas. Este ha sido el resultado de un disputa.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Sanlúcar de Barrameda 2.

Ayer se recibió una carta del Sr. Salamanca, comprometiéndose a construir el ferro-carril hasta Jerez. Esta noticia ha causado un entusiasmo indecible que se expresa con iluminacion general, músicas y otras muestras de regocijo.

Paris 2. El 3 interior español a 00 0/0; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 42 1/8 y la amortizable a 00 0/0; el 5 por 100 francés a 60 0/0; el 4 1/2 a 98 75.

Londres 2. Los consolidados quedaban a 93 1/8.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns for 'COTIZACIÓN OFICIAL', 'Cambios', and 'Obras públ.'. Rows include '5 años al contado', 'Idem de 2.000', 'De junio de 2.000', 'De agosto de 2.000', 'De julio de 2.000', 'De marzo de 2.000', 'Obras públicas', 'Canal de Isabel II', 'Oblig. del Estado', and 'Banco de España'.

ESPECTACULOS DE MAÑANA Teatro de la Zarzuela. — A las 8 1/2 de la noche. — La pradera de los desafíos. Circo de Ponce. — A las 8 1/2 de la noche, gran funcion de ejercicios ecuestres.

NOTICIAS.

Fantos de mañana.—San Ladislao, rey, y San Sandalio, mártir. Guitos.—Fiesta de Cuarenta Horas en la iglesia de señoras Salesas Reales...

SE CEDE UN GABINETE PA... a un caballero, con asistencia ó sin ella: darán razon, calle de la Escamata, núm. 13, principal.

COLEGIO DE SANTA ISABEL de primera clase, incorporado á la Universidad central, calle del Barquillo núm. 3.

Se presenta de todo elogio, y solo se replica que pasen los interesados á visitar el establecimiento á cualquier hora que gusten...

PARA VALPARAISO Saldrá de Málaga á mediados del mes próximo de setiembre la nueva y velera corbeta española Heredia...

VAPORES-CORREOS, DE A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella.

COLEGIO ESPAÑOL DE NIÑOS, Calle del Clavel, núm. 1, Madrid. POR EL DR. D. L. GARCIA SANZ.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. SERVICIO DESDE EL DIA 23 DE AGOSTO DE 1864.

7 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular. 9 idem. Misto de domingos y fiestas. 7 45 de la tarde. Misto de viajeros y diligencias.

LEÑA DE PINO. Se necesita una partida de 4,000 arrobas cortada en trozos que no lleguen á dos pies. Ha de ponerse en casa del comprador.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero.

COLEGIO DEL PRÍNCIPE DON ALFONSO, UNIVERSITARIO Y PREPARATORIO, DE D. MANUEL SECO, arquitecto de la Real Academia de San Fernando.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS, SOCIEDAD DE CRÉDITO CON GARANTIA. Direccion y oficinas, calle del Desengaño, 10, principal, y Valverde 1, principal.

1.200,000 R. V. ofrece á los impositores el interés fijo de un 14 por 100 al capital impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 á 10,000 reales.

COMPANIA DEL FERRO-CARRIL DE CIUDAD-REAL A BADAJOZ. La primera junta general de accionistas de esta sociedad, que con arreglo al art. 60 de sus Estatutos debe celebrarse...

CAJA DEL CAMBIO UNIVERSAL, PARA LA COLOCACION DE CAPITAL. La Caja admite imposiciones de 10, 15 y 20 rs. y de cualquiera cantidad que pueda dividirse por 5.

LA BENEFICIOSA, Asociacion mútua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy, RVN. 29.192,169'65 céntos.

Amillaramiento.—La comision especial de evaluacion y repartimiento del cupo de contribucion territorial de Madrid y su término invita á los contribuyentes por la de inmuebles, cultivo y ganadería á que presenten en la oficina de la misma las declaraciones juradas de productos con objeto de rectificar el amillaramiento de la riqueza contribuyente de esta capital y su término que ha de servir de base para el repartimiento del cupo que se señala á la misma para 1862.

Temperatura.—Ayer volvió á subir el calor, pues el termómetro marcó como temperatura máxima á la sombra 28° 2, y el centígrado 33° 3; al sol, señaló 33° 5 y 44° 4; la temperatura mínima fué 12° 2 y 15° 3. El cielo estuvo despejado y los vientos que reinaron fueron E. hasta las doce del día y el N. hasta las nueve de la noche. La evaporacion consistió en 10,9 milímetros.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Galicia.—Jefe de día: Señor teniente coronel primer comandante del mismo D. Francisco de Paula Gomez.—Visita de hospital: Lanceros de Sagunto, sexto capitán.—El brigadier gobernzador interino, Maldonado.

Subastas.—La tenencia de alcaldía del distrito del Congreso anuncia la de la venta de padernal, procedente de la tapia del paseo de Atocha; el 12 del actual, la del menaje de nueva construcion necesario para la Escuela normal central de maestras y Lancasteriana de niñas, ante la escolentísima señora presidenta interina de la misma; el 9, la del derecho del 6 por 100 del fruto de uva que corresponde al patrimonio en el presente año, por el beneficio del riego de la real acequia del Tajo, ante la intendencia general de la real casa y patrimonio y administracion de Aranjuez, y la de igual derecho de los frutos verdes oriados en el suelo regable por dicha acequia, ante las mismas dependencias.

Citaciones judiciales.—Por el Tribunal de cuentas del Reino, se llama por última vez á D. Antonio Minguello de Morales, D. Ignacio Garcia, D. Ale...

Mercado al por menor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 á 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 á 20; idem de ternera, de 38 á 46; tocino añejo, de 30 á 32; jamon, de 38 á 46; aceite, de 20 á 22; vino, de 12 á 16; garbanzos de 16 á 18; judías, de 8 á 12; arroz de 10 á 14; lentejas, de 7 á 8; jabon de 20 á 22; patatas 4.

Novillos.—Ayer tarde hubo una corrida extraordinaria en la que se mataron tres novillos con la puntilla después; de rejonearlos y sujetarlos como lo hicieron los indios y los portugueses tiempo há. Además se lidiaron tres toros de puntas: el primero colorado bragado y bien puesto, pero fofo como sus compañeros; era de la ganadería de D. Juan Castrillon, divisa encarnada y amarilla y murió á manos de Gonzalez de una estocada honda al lado contrario algo baja; el segundo, egro bien armado, de D. Francisca Arjona Guillen, de igual divisa que el anterior, concluyó de tres pinchazos y un volapié corto; el tercero, retinto, moga de la derecha y hermano del precedente, espiró de una buena estocada corta á su tiempo. Los picadores corrieron parejas con el ganado, dejando en el redondel dos caballos, cuyo servicio fué impenable. Los banderilleros se portaron excepto en el último bicho. Presidió con acierto D. Enrique de Bengoechea siendo la entrada bastante buena.

SE ENCARGA A LA PERSONA que haya encontrado una carta fechada en Buenos-Aires, se espera que la entregue en la calle del Horno de la Mata, núm. 13, cuarto tercero, y se le dará un hallazgo.

REGALO.—SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: la cre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs. y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0.0.0.0 y 0.)

TRABAJO SOBRE UN CABALLO, por el señor Otto Molty. Pasatiempo cómico, por los señores Whittoyne y Secchi. Juana de Arco, por la señora Melillo. GRUPOS ACADÉMICOS y ejecutados sobre un caballo á gran carrera, por el señor Runnells é hijo. Trabajo sobre un caballo en pelo, por la señorita Irma Monfoid. MR. CRISTOFF repetirá en la cuerda sus aplaudidos ejercicios.

EL DOBLE TRAPECIO Y EL TAMBOR AEREO por el artista español señor Camargo y el señor Alfano. Vuelos, Piruetas y saltos mortales, por el joven Meers. La Fingida nómada de Egipto, pantomima cómica por varios artistas. Precios los de costumbre.—El miércoles 4 del corriente tendrá lugar en este circo una gran funcion extraordinaria á beneficio de LA FAMILIA MEERS. TEATRO DE LA ZARZUELA Hoy lunes á las ocho y media de la noche, segunda funcion de abono, segundo turno y segunda representacion de la zarzuela en tres actos, traducida de la ópera cómica francesa, Les Prés aux Clercs, y acomodada á la música del célebre maestro Herold, autor de Zampa, titulada: LA PRADERA DE LOS DESAFIOS.

REPARTIMIENTO. Personajes. Actores. Margarita. Sra. Santamaría. Isabel. Sra. Toda. Niveto. Sra. Rivas. El baron. Sr. Sanz. El marqués. Sr. Cubero. Cantarelli. Sr. Caltanazor. Rincon. Sr. Salas. Un oficial. Sr. Rochel. Sargento. Sr. Garcia. Coro general de arqueros, guardias, oficiales, cortesanos, mescaras y gente del pueblo.

ESPECTACULOS DE HOY. CIRCO DE PRICE (Calle de Recoletos.) Compañía euestro gimnástica. Escogida funcion de variados ejercicios para hoy lunes 2 de setiembre á las ocho y media de la noche. Trabajo euestro, por la niña Lucia Meers. Las tres naciones, por el señor Samuel. Intermedio cómico gimnástico, por el señor Stertzenbach é hijo.

Trabajo sobre un caballo, por el señor Otto Molty. Pasatiempo cómico, por los señores Whittoyne y Secchi. Juana de Arco, por la señora Melillo. GRUPOS ACADÉMICOS y ejecutados sobre un caballo á gran carrera, por el señor Runnells é hijo. Trabajo sobre un caballo en pelo, por la señorita Irma Monfoid. MR. CRISTOFF repetirá en la cuerda sus aplaudidos ejercicios.

En esta obra se presentará por primera vez la señorita doña Enriqueta de Toda, alumna del Conservatorio, confiando en la benevolencia que el público dispensa siempre á los que dan los primeros pasos en la difícil carrera escénica.—Se están ensayando en este teatro muchas zarzuelas que hace tiempo no se ejecutaban recordando entre otras El planeta Venus, La embajadora y El sargento Federica que unidas á muchas de las estrenadas el año último formarán un repertorio variado.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarion de Zuloaga.